

OUR HEALTH IS NOT FOR SALE NUESTRA SALUD NO ESTÁ EN VENTA



DÍA MUNDIAL DE LA SALUD 7 de abril de 2017

DECLARACIÓN DE LA UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES DE LA RIOJA

El Día Mundial de la Salud es momento para hacer un sencillo análisis sobre el estado de la sanidad pública considerando los avances pero también los retrocesos y sobre todo llamando la atención por la **creciente mercantilización de la salud**.

Si pretendemos ser justos en el análisis, hemos de reconocer las mejoras producidas en la sanidad española desde la promulgación de la Constitución Española en 1978, que reconoce el derecho a la protección de la salud encomendando a los poderes públicos el mantenimiento de un régimen público de Seguridad Social para todos los ciudadanos, que garantice la asistencia y prestaciones sociales suficientes ante situaciones de necesidad.

La nueva organización territorial del Estado posibilitó la asunción de estas competencias por las Comunidades Autónomas con 17 leyes distintas **que a veces no garantizan la universalidad sanitaria**, así como múltiples fórmulas de gestión por donde **se abre paso la privatización y en negocio con nuestra salud**.

Mención especial en este análisis merece el tratamiento que el Gobierno Popular ha dado a la llamada “crisis económica”, **una batería de recortes que han afectado al núcleo principal de la sanidad**. De una parte a los pacientes con pagos y repagos en la medicación, eliminación de productos sanitarios, esperas innecesarias, etc que hemos padecido con mayor virulencia la parte de la sociedad con menos recursos.

De otro lado los **profesionales sanitarios que todavía sufren las injustas decisiones tomadas en 2012** con recortes en inversión sanitaria, reducción de personal, aumento de la jornada y constantes pérdidas de poder adquisitivo, que ha redundado junto con lo anterior en una inferior calidad sanitaria.

Se trata ahora de mirar al futuro pero no sin antes recomponer las decisiones tomadas garantizando a todas las personas una sanidad pública, universal y de calidad, donde los profesionales son una parte muy importante.

Atender en las mejores condiciones las necesidades futuras de nuestra sanidad pasa por reforzar el carácter público de la misma a través de una definición más concreta desde la propia constitución y en las leyes autonómicas como la de La Rioja.

OUR HEALTH IS NOT FOR SALE
NUESTRA SALUD NO ESTÁ EN VENTA



Esta mayor consolidación también tiene que ver con un presupuesto sanitario finalista y centrado en la sanidad pública. No es posible que los gobiernos autonómicos dediquen partidas presupuestarias a financiar mercantiles sanitarias. En La Rioja 280 millones de € en todo el periodo de vigencia de contratos alguno de ellos firmados por 25, 28 o 40 años de validez. Ello supone según datos de la propia Consejería de Salud en La Rioja el desembolso anual de **más de 25 millones de € el 6% del presupuesto sanitario**. Mientras las carencias son evidentes en un hospital como el de La Rioja, o el constante cierre de camas en el San Pedro así como los eternos problemas en las urgencias sanitarias.

Este es el principal reto de la sanidad riojana **desprenderse del yugo que las mercantiles que pretenden consolidar haciendo de nuestra salud su negocio**.

Por ello, la Unión General de Trabajadores hace un llamamiento de responsabilidad a toda la sociedad riojana, primero para que seamos conscientes de esta situación e inmediatamente junto con las organizaciones de trabajadores, movimientos ciudadanos y organizaciones políticas que defiendan esta causa, **defendiendo una Sanidad Pública Universal y de Calidad**.

**SÚMATE A LA INICIATIVA Y COLOCA EN EL BALCÓN DE TU CASA
UNA SÁBANA BLANCA EL PRÓXIMO VIERNES DÍA 7 DE ABRIL**